

COMMUNIQUÉ MAUCO CARTEX EMBALLAGE

L'heure est à la mobilisation ! Mais plus encore des acteurs politiques que des salariés qui ont fait le job !

Le 4 juin 2025, une délégation de la FILPAC-CGT a rencontré la direction de MAUCO CARTEX EMBALLAGE sur le site de Peujard. Ce moment d'échange a confirmé nos plus vives inquiétudes quant à la gravité de la situation économique de l'entreprise, mais aussi quant aux choix qui se profilent et qui risquent de peser lourdement sur les salariés et le territoire. Certes la filière vinicole, historiquement moteur de l'activité de MAUCO CARTEX, est depuis plusieurs années profondément déstabilisée par des mutations sociétales majeures et des évolutions des modes de consommation, marquées notamment par une baisse structurelle de la consommation de vin, mais en deux ans et demi, le chiffre d'affaires est passé de 17 millions d'euros à 11,8 millions. Ce recul brutal, dû à l'effondrement du marché du vin et cognac, touché par les incroyables annonces de sanctions douanières américaines, et le recul à l'exportation sur les marchés chinois et russe, a placé l'entreprise en redressement, mais ne doit pas conduire dans une impasse.

Malgré les efforts de toutes parts et notamment des salariés (restructurations, fermeture d'agences, réduction de l'effectif de 130 à 79 salariés, diversification amorcée, investissements notamment en machines numériques et en apport actionnarial), la trésorerie est exsangue car en refusant de restructurer la dette les banques se désengagent malgré des actifs importants et l'État tend comme d'autres acteurs à laisser l'entreprise glisser vers l'abîme.

Malgré les efforts de toutes parts et notamment des salariés (...), la trésorerie est exsangue car en refusant de restructurer la dette, les banques se désengagent (...)

Les salariés, eux, subissent depuis des mois l'angoisse et l'incertitude. Pour ceux qui n'ont pas quitté l'entreprise, et ils sont nombreux, il faut y croire ! Ils ne doivent pas être les victimes collatérales d'un système bancaire qui refuse d'accompagner une entreprise viable en pleine transformation. Malgré ses difficultés, MAUCO CARTEX possède des atouts indéniables : Un outil industriel moderne / un savoir-faire reconnu / un bureau d'étude performant / des marchés diversifiés en développement (e-commerce, petites séries personnalisées) / Des fournisseurs et clients fidèles. Les marges sont en progression constante depuis quatre mois. L'activité commerciale se redynamise. Le potentiel existe. Ce sont les délais et l'absence de soutien bancaire ou politique qui étranglent aujourd'hui l'activité.

LA FILPAC CGT APPELLE :

- **Les pouvoirs publics (État, Conseil régional, BPI, CCI) à intervenir d'urgence pour soutenir MAUCO CARTEX, éviter une liquidation et préserver les emplois.**
- **Les élus locaux à relayer notre alerte et à porter la voix des salariés.**

- **Le mandataire et l'inspection du travail à être vigilants quant à l'évaluation de toutes les conséquences sociales, tout comme la direction qui semble se vouloir transparente et devra s'engager dans une négociation loyale avec les représentants du personnel.**

ENSEMBLE, POUR L'AVENIR DE MAUCO CARTEX !

Nous n'excluons pas des actions symboliques si la situation exige une montée en pression. L'avenir de dizaines de familles est en jeu. **Il est encore temps d'agir. Mais il faut le faire vite.**

